学制改革により高殿国民学校初等科が現高殿小学校になり、高殿国民学校高等科・高殿商工学校・高殿 実科女学校が旭第一中学校(現旭陽中学校)となりました。

旭第一中学校は昭和22年4月創立ですが、昭和22年度3月に一期の卒業生がいます。

それは、昭和22年3月に高殿国民学校高等科を卒業した生徒や、その他の高等科を卒業した生徒が旭第 一中学校3年に編入したからです。

同様に昭和24年3月卒業の二期生は、昭和22年3月に高等科1年終了で旭第一中学校2年に編入した生徒です。

昭和25年3月以降に卒業した生徒は新制中学校1年・2年・3年と学んだ生徒です。

	昭和 21年度	昭和 22年度	昭和 23年度	昭和24年度
1 期 1947年度 【89名】	高等科 2年卒業	新制中学校 3年 編入•卒業		
2 期 1948年度 【328名】	高等科 1年終了	新制中学校 2年編入	3年卒業	
3 期 1949年度 【692名】	初等科 6年卒業	新制中学校 1年入学	(2年進級)	3 年卒業

■旭陽中学校(旭第一中学校)卒業生の推移 「旭陽1997」を参考にして制作



■昔の大阪市立高殿小学校での運動会の様子 (写真:1966年高殿小学校卒業アルバム「想い出」より)



■昔の大阪市立高殿小学校正門 (写真:1966年高殿小学校卒業アルバム「想い出」より)

## 戦後の流れとともに移り変わる。

高殿小学校は昭和15年6月1日開校時の大宮高等小学校から10年余りの間に校名、児童・生徒の通学区の変更、併設される学校も変わりました。

昭和22年には小学校と中学校と別れ、旭第一中学校(現、旭陽中学校)の高殿小学校の仮校舎利用のち現在の校地へ移り完全独立するまで、旭区の他の小学校にくらべると非常に変化にとんだ学校です。〈上田勢至郎〉

昭和15年6月	大宮高等小学校	高等科

16年4月 高殿国民学校 高等科

21年4月 同 上 高等科 高殿商工学校

高殿実科女学校(併設)

21年9月 同 上 初等科(併設) 高等科

教育制度(6・3・3・4制)改革

22年4月 新制 高殿小学校 旭陽中学校(旭第一中学校)

■大阪市立高殿小学校と大阪市立旭陽中学校の経緯



■現在の大阪市立高殿小学校の正門 (平成21年11月21日撮影)



■現在の大阪市立旭陽中学校の正門 (平成21年11月29日撮影)

参考文献

創立50周年記念誌 大阪市立高殿小学校

学校要覧 高殿 大阪市立高殿小学校

旭陽 1 9 9 7大阪市立旭陽中学校野江と榎並の歴史大阪市立榎並小学校

教育の歴史 河出書房新社

旭図書館 家庭教育学級 近代の旭区(平成7年)より

旭区史・旭区政誌